



I.MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA
SECRETARIA MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA
181° SESIÓN ORDINARIA
Concejo Municipal 2016 ~ 2020
Martes 9 de Enero de 2018

En **Sagrada Familia, 9 de Enero de 2018**, siendo las **9:20 horas**, se reúne el **HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, en la Sala de Reuniones de la Municipalidad de Sagrada Familia. **Término 11:53 horas.**

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:

Alcalde y Presidente del Concejo Municipal don **Marfín Arriagada Urrutia**,

Señor Concejal Municipal, don **Oswaldo Jorquera Padilla**,
Señor Concejal Municipal, don **Claudio Ramírez Garrido**,
Señor Concejal Municipal, don **Andrés Díaz Valenzuela**,
Señor Concejal Municipal, don **José González Ramírez**,
Señor Concejal Municipal, don **Alen Quiroga Barrera**,
Señor Concejal Municipal, don **José Toledo González**, y
Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, doña **Blanca Ruz Aguilera**.

TABLA:

- 1.- **Aprobación de Acta Sesión Ordinaria N°180°, 2.01.2018.**
- 2.- **Aprobación de Acuerdos Acta Sesión Ordinaria N°180°, 2.01.2018.**
- 3.- **Lectura de Correspondencia.**
- 4.- **9:30 horas, Asiste Directorio Servicio de Bienestar de Salud Municipal Sagrada Familia.**
 - **Aprobación Anual del Reglamento Servicio de Bienestar de Salud Municipal, con Propuesta de Modificaciones, considerando la Ley N°19.754/20.647.**
 - **Aprobación del Aporte Municipal de 2,5 a 4 U.T.M. por cada socio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal.**

5.- 10⁰⁰ horas, Asiste don Quintín Quiroz Villagra, Inspector Fiscal de Vialidad, don Leonel Valenzuela, Empresa Constructora Santa Fe, y Asesoría de la Inspección Fiscal.

➤ Exposición Contrato Conservación Global, Molina ~ Sagrada Familia.

6.- 10:30 Hora de Incidentes.

1.- Aprobación de Acta Sesión Ordinaria N°180°, 2.01.2018.

Alcalde, comenzamos con la aprobación del Acta N°180°.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

- **Sin ninguna observación el Acta es aprobada por los señores Concejales.**

2.- Aprobación de Acuerdos Acta Sesión Ordinaria N°180°, 2.01.2018.

- **Primer Acuerdo de Concejo Municipal.**

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe **Certifica: la Aprobación de la Subvención Municipal para el Club Deportivo Unión Ciclista de Sagrada Familia, por \$243.970.- (Doscientos cuarenta y tres mil novecientos setenta pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay, Encargado de Proyectos Sociales, y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los Señores Concejales presentes en la 180° Sesión Ordinaria del día martes 2 de Enero de 2018.**

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a dos días del mes de Enero de 2018.

**BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y
MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL**

BRA/ach

➤ Segundo y Último Acuerdo de Concejo Municipal

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe **Certifica: la Aprobación de la Subvención Municipal para la Unión Comunal de Clubes Deportivos de Sagrada Familia, por \$4.000.000.- (Cuatro millones de pesos), según presentación realizada por don Francisco Guzmán Aragay, Encargado de Proyectos Sociales,** y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los Señores Concejales presentes en la 180° Sesión Ordinaria del día martes 2 de Enero de 2018.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, vota sí.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Segundo y Último Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado a la Dirección de Administración y Finanzas de Sagrada Familia, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a dos días del mes de Enero de 2018.

BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y
MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL

BRA/ach

Alcalde, comenzamos con la aprobación de los Acuerdos.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

Secretaria Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

- **Sin ninguna observación los Acuerdos son aprobados por los señores Concejales.**

3.- Lectura de Correspondencia.

- **No hay correspondencia**

4~ Cuenta del señor Alcalde.

➤ **Programa PTRAC (Programa nacional de tenencia responsable de animales de compañía)**

Alcalde, comenta, el Programa PTRAC (Programa nacional de tenencia responsable de animales de compañía), avanza con las esterilizaciones y colocación de microchip a animales domésticos en la comuna, ejecutado por el veterinario del programa, alcanzando a la fecha, la suma de 600 animales intervenidos, en las distintas localidades.

La semana pasada, en dependencia de la Municipalidad, junto al Encargado de Proyectos Sociales y la gestora territorial, nos reunimos con las diferentes Juntas de Vecinos para trabajar sobre las futuras subvenciones que podría entregar el Honorable Concejo Municipal, a las diversas actividades de verano de las comunidades.

➤ **Exhibición de escarabajos y combis.**

Alcalde, comenta, el domingo pasado, a mediodía, en la Plaza de Armas de Sagrada Familia, la Municipalidad en el marco del programa de verano año 2018, realizó una exhibición de escarabajos y combis Volkswagen, que impresionaron al público asistente.

Centro de atención para hijos de madres temporeras.

El sábado y domingo próximo, en la Plaza de Armas de Sagrada Familia, el Municipio en conjunto con el Valle de Sagrada Familia, celebraremos: "La 1ª versión, de la Fiesta de Espumantes y Vinos de Verano". Desde luego, invito cordialmente a los señores Concejales a asistir a dicha actividad.

➤ **Intoxicación fundo sector La Higuera.**

Alcalde, comenta, ayer, en la Posta de Santa Rosa, personal de Salud atendió de urgencias, una intoxicación con pesticidas que sufrieron trabajadores agrícolas del sector.

➤ **Inauguración fiesta espumante.**

Alcalde, comenta, la inauguración del espumante será el día sábado a las siete de la tarde porque no hace calor a esa hora.

Me llegó un correo de Joaquín informando la intoxicación que hubo en un fundo de la Higuera.

Estimado junto con saludar me dirijo a Ud. para informar los hechos sucedidos el día de hoy en posta Santa Rosa, aproximadamente a las 08:30 hrs comienzan a llegar trabajadores Agrícolas del Fundo Monte Frutal, ubicado en la localidad de La Higuera, con síntomas de vómitos, mareos, cefalea, correspondientes a una intoxicación por Herbicida que se estaba aplicando en dicho fundo el cual corresponde a RANGO 75 WG y KAZARO 276 SL, a la posta de Santa Rosa llegaron un total de 11 trabajadores con síntomas de intoxicación, por lo que se tomaron

medidas de contingencia como por ejemplo, suspender la atención de los pacientes que estaban citados durante la mañana y posteriormente la tarde para evitar aumentar el número de intoxicados por aspiración de aire contaminada, se desplegó un equipo de profesionales de apoyo desde el CESFAM Sagrada Familia hacia la Posta de Santa Rosa (Médico, Enfermera, TENS + 1 Ambulancia), se dieron todas las atenciones necesarias por parte del equipo de Salud a los pacientes incluso teniendo que bañar a algunos que se encontraban con mayor cantidad de exposición al producto, se tomó contacto con la mutualidad correspondiente donde a eso de las 10:30 hrs fueron trasladados con apoyo de una de las ambulancias del CESFAM hacia la Mutual de Seguridad de Curicó, posteriormente fueron trasladados 11 de nuestros funcionarios hacia ACHS para evaluación por especialistas ya que estos se encontraban con síntomas leves de intoxicación, en ACHS también bañaron a la mayoría de los funcionarios, por lo que solicitamos al Administrador Municipal el apoyo con transporte para los funcionarios afectados. Debido a la contaminación que existía en la Posta se solicitó la presencia de Bomberos de la Primera Compañía de Sagrada Familia para que realizaran labores de ventilación con equipo especializado.

Se suspendió la atención en la Posta por medidas preventivas y de ventilación hasta las 16:00 hrs, donde se retomará con atención de urgencia, se realizó campaña informativa de la suspensión de atención por redes sociales y se instruyó que sean reagendadas todas las horas de los usuarios lo antes posible.

Siendo las 15:30 hrs se da por superada la emergencia.

Quedo atento a sus comentarios.

Saludos.

Joaquín Retamal Riquelme.

Alcalde, comenta, ayer fuimos a Santiago para ver qué pasaba con el diseño e infraestructura del CESFAM de Sagrada Familia, no nos entregaron el diseño el año 2016 netamente por algo político que por el trabajo hecho, estamos RS hace mucho tiempo y no podemos seguir así por más de seis o siete meses, o si no se debe reevaluar todo, el señor Canales señaló que vienen el 26 quienes se comprometen con el diseño para que después postulemos al MINSAL y podamos tener nuestro CESFAM, estábamos considerados entre los 100 pero nos dejaron fuera.

Supuestamente iba a venir Pablo Luna, para presentarnos a los nuevos funcionarios que llegaron al Departamento de Salud, una Doctora, un Prevencionista, un Enfermero y un Químico Farmacéutico....

Concejal Jorquera, pregunta, ¿El Químico que había?

Alcalde, responde, se fue.

Concejal Jorquera, alude, la otra vez fuimos con el colega a ver donde trabajaba y lo tenían en un rincón....

Alcalde, interviene, pero si ese era su trabajo, una pequeña oficina y fue contratado como Químico Farmacéutico, él llegó a ese lugar....

Concejal Toledo, interviene, encontró una pega mejor.

Concejal Ramírez, comenta, tuve la oportunidad de visitarlo y la oficina es la mitad más chica del baño que nosotros tenemos....

Alcalde, interviene, Claudio, siempre ha sido esa la oficina.

Concejal Ramírez, responde, está bien, pero creo que no es para una persona....

Alcalde, interviene, nos van a llegar dineros para poder ampliar...

Concejal Ramírez, interviene, tuve la oportunidad de estar ahí, convidé al Concejal Jorquera porque es Presidente de la Comisión de Salud, si bien es cierto todas las oficinas son chicas pero mucho más cómodas que esa, porque es un cuartucho chico muy incómodo, y esto es a título profesional, cuando estuvo a cargo del Departamento de Salud tiene que haber hecho bien las cosas como nunca lo cambiaron, pero tampoco fue valorado, seamos honestos.

Concejal Jorquera, comenta, creo Alcalde que esas no son las mejores condiciones para que una persona esté trabajando, no sé si hizo bien el trabajo o no pero el Departamento funcionó, pero siempre he dicho Alcalde, si una persona no le sirve ver la forma de pagarle para que se vaya, y aquella que hace bien la pega valórela para que siga trabajando, el Alcalde es usted y toma las decisiones....

Alcalde, interviene, no le entiendo Concejal, porque él presentó la renuncia, el problema es de él....

Concejal Jorquera, responde, estoy hablando en forma general...

Concejal Toledo, pregunta, ¿Están hablando de la persona que estuvo subrogando en el Departamento de Salud?

Los señores Concejales responden sí.

Concejal Toledo, pregunta, ¿Antes que fuera Director Subrogante, era la misma oficina que ocupaba?

Alcalde, responde, sí.

Concejal Toledo, continúa, entonces renunció por la oficina.

Alcalde, responde, no fue por la oficina.

Concejal Toledo, alude, a lo mejor quiso ser Director también.

Alcalde, señala, estamos hacinados.

Concejal Toledo, continúa, si están hacinados para que gastar tanto recurso por ejemplo en la fiesta de la espumante, ¿Cuánta plata gastará la Municipalidad en esa actividad? Deberían ser menos fiestas y preocuparse de otras cosas, se dice que llegarán más recursos y sino llegan...

Alcalde, interviene, usted debería ayudarnos en conseguir más recursos.

Concejal Toledo, responde, para que voy a conseguir recursos, para que los estén botando. No tenía idea que haría esta fiesta...

Alcalde, interviene, cuantas veces conversamos Concejal, para mí no es botar plata, sabe botaremos la plata cuando nos corresponda pagar cosas que no hemos hecho, por ejemplo pagaremos a RUPANCO por las planchas de zinc, eso es perder plata...

Concejal Toledo, interviene, eso fue una estafa.

Alcalde, responde, tenemos que pagar...

Concejal Toledo, manifiesta, la otra vez proponía que se hiciera la fiesta del choclo, cosas que se producen en la comuna, cual es tanto el espumante, la Fortuna y ellos cuánta plata debe a la Municipalidad...

Alcalde, interviene, quien dice que está la Fortuna, hay que ver lo que nuestra gente produce.

Concejal Toledo, señala, la fiesta del choclo en esta fecha se debió hacer, pero no la del ají porque eso es en Abril o Mayo...

Alcalde, interviene, por eso tenemos la fiesta de la chicha.
En estos momentos podríamos haber tenido un CESFAM pero como esto es netamente político porque soy de la UDI, me dejaron atrás, y yo no ando gritando a las cuatro paredes...

Concejal Toledo, interviene, como que no.

Alcalde, responde, por lo menos he hecho una buena gestión, como dice la gente que no debemos gastar la plata en llevar a la gente que tiene cáncer a Santiago...

Concejal Toledo, interviene, en eso no estoy en contra, al contrario...

Alcalde, interviene, ¡No ando con amigos en Contraloría!....

Concejal Toledo, ¡Que amigos!

Alcalde, continúa, estamos llevando a nuestra gente que realmente tiene necesidades médicas coronarias, y ahora me están criticando por mandar a esa gente a Santiago...

Concejal Toledo, intervine, ¡Usted cree que tengo tiempo de andar con amigos!

Alcalde, responde, no creo porque lo he visto harto trabajar.

Concejal Toledo, alude, dígame que amigos, muchas veces no tengo tiempo para atender el teléfono porque estoy en otras cosas.

Alcalde, señala, usted está de acuerdo cuando llevamos a la gente a Santiago...

Concejal Toledo, responde, ahí estoy de acuerdo porque se gasta bien la plata, pero en el verano se hace una fiesta tras otra....

Alcalde, interviene, ¡En todos los lugares siempre hay actividades! Entonces no colocamos música.

Concejal Toledo, alude, música se coloca en todos lados, tampoco voy a estar en contra de las piscinas para los niños, pero la gente después dice, como le falta plata para esto o lo otro.

Alcalde, responde, ¡Que gente dice que nos falta plata!

Concejal Toledo, responde, no falta el que dice.

Alcalde, responde, cuando no cumplamos en algo, ahí estoy de acuerdo, pero cuando cumplimos nuestros compromisos no estoy de acuerdo que se diga eso, porque algunos

funcionarios tienen la mala costumbre....por lo menos nosotros pasamos con cifras azules y eso es lo importante.

Además ese CESFAM lo conseguimos nosotros con don Valdemar en el año 2013.

Concejal Díaz, señala, Alcalde con respecto a su cuenta, hay un instructivo del Ministerio del Interior y Seguridad Pública por la visita del PAPA, debido a las actividades públicas por la aglomeración de gente, ¿Qué pasa con eso, existe un instructivo, es una ley, o es una solicitud nada más?

Alcalde, responde, creo que el Ministro se equivocó por eso se hicieron las consultas, el fin de semana viene Placido Domingo a Santiago, donde asiste mucha aglomeración de gente más que acá.

Administrador Municipal, quiero agregar algo que el contingente policial de Sagrada Familia no estará involucrado en la visita del PAPA, por lo tanto, como comuna podemos realizar actividades, el documento está redactado en términos amplios debió ser más específico.

Concejal Díaz, alude, en recintos públicos del día 10 al 21 de Enero.

5.- 9:45 horas, Asiste Directorio Servicio de Bienestar de Salud Municipal Sagrada Familia.

- **Presentación y Aprobación Anual del Reglamento Servicio de Bienestar de Salud Municipal, con Propuesta de Modificaciones, considerando la Ley N°19.754/20.647.**

Alcalde, comenta, Arcangela no haremos la aprobación hoy, porque ustedes no mandaron el reglamento con las modificaciones que se hicieron acá en la Sesión pasada. Es obligación de ustedes enviar la documentación a través de la Oficina de Partes, para entregar a los señores Concejales, por favor seamos responsables en esto, no es que nosotros nos pongamos cuadrados, porque no podemos llegar al Concejo sin la información.

- **No es aprobado el reglamento del Servicio de Bienestar de Salud, debido a que la Directiva no envió las últimas modificaciones que se hicieron en la reunión pasada de Concejo Municipal.**

➤ **Presentación y Aprobación del Aporte Municipal de 2,5 a 4 U.T.M. por cada socio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal.**

Alcalde, vamos a ver el aporte Municipal por cada socio del Servicio de Bienestar, estamos proponiendo el 2,5 U.T.M. por cada uno.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Osvaldo?

Concejal Jorquera, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal González, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Alen?

Concejal Quiroga, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don José?

Concejal Toledo, vota sí.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Andrés?

Concejal Díaz, se abstiene, porque consideraba necesario entregar 3 U.T.M.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Don Claudio?

Concejal Ramírez, vota sí.

También me hubiese gustado que fuera 3 U.T.M., voy aprobar pero cuando se presenten las solicitudes de aporte de todos los Departamentos, sea para todos iguales el 2,5 que para nadie exista privilegio, esa es mi votación para que la conozcan desde ya.

Secretaría Municipal, pregunta, ¿Alcalde?

Alcalde, vota sí.

➤ **Primer y Único Acuerdo de Concejo Municipal.**

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que subscribe **Certifica: la Aprobación del Aporte Municipal de 2,5 U.T.M., por cada socio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal de Sagrada Familia, según presentación realizada por doña Arcangela Giovanetti Figueroa, Presidenta del Directorio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal de Sagrada Familia**, y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los Señores Concejales presentes en la 181° Sesión Ordinaria del día martes 9 de Enero de 2018.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejales Quiroga, vota sí.

Concejales Toledo, vota sí.

Concejales Díaz, se abstiene, porque consideraba necesario entregar 3 U.T.M.

Concejales Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer y Único Acuerdo de Concejo Municipal**.

Se otorga este Certificado al Departamento Comunal de Salud, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a nueve días del mes de Enero de 2018.

**BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y
MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL**

BRA/ach

6.- 9:50 horas, Asiste don Pablo Luna Taguada, Director Departamento Comunal de Salud.

➤ Presentación nuevos funcionarios Departamento de Salud.

Alcalde, comenta, llegó un Previsionista de Riesgos, un Enfermero, una Doctora y un Químico Farmacéutico. También les comentaba Luna, sobre unos dineros que nos estamos consiguiendo en Salud para agrandar la farmacia, bueno tú te puedes explayar más.

Director Depto. de Salud, comenta, Alcalde, cortito yo sé que a algunos les molesta porque hablo mucho, pero si me falta decir cosas tampoco se quejen.

Acá está Cesar, es Previsionista de Riesgo y no está acá solamente porque lo conocemos sino por un título que lo avala, nos hacía falta un Previsionista porque es importante la pega que hacen ellos.

También incorporamos un Enfermero, Cristian Araya, él ha trabajado en el hospital de Curicó, no viene a reemplazar a nadie, lo que hicimos fue incorporar 44 horas más para reforzar el programa de postrados y no solamente a ellos sino que llevar a gente al poli del dolor.

La Doctora Henriette Bolivar Romero, es Pediatra y viene a reemplazar al Doctor y Traumatólogo Ibarra, quien se fue a Santiago, renunció porque encontró trabajo como Traumatólogo.

Existe un Químico Farmacéutico, estoy tratando de conseguir otro más, no es con plata como bien decía el Alcalde de la Municipalidad, sino que estamos consiguiendo plata de afuera, porque la idea es tener uno en el CESFAM de Sagrada Familia y otro en Villa Prat.

Tengo otra persona Alex Cruz, quien está resolviendo un problema en este momento, él entra en la categoría de auxiliar....

Concejal Quiroga, interviene, él trabajaba en áreas verdes.

Director Depto. de Salud, responde, sí, Él se iba a retirar de la pega porque a lo mejor no estaba cómodo trabajando en áreas verdes....

Concejal Quiroga, interviene, bueno acá no estuvo cómodo y en el otro lado tampoco, se está buscando el acomodo para el trabajador.

Concejal Díaz, alude, es la comodidad para él.

Director Depto. de Salud, responde, no es tanto el acomodo para él Concejal, nosotros necesitábamos a alguien porque cuando se echaba a perder algo teníamos que esperar a que Obras fuera a arreglarlo...

Concejal Díaz, interviene, ojalá que se sienta cómodo y que no diga en un mes más no estoy cómodo...

Director Depto. de Salud, interviene, si él no se siente cómodo vamos a tener que contratar otra persona....

Concejal Quiroga, interviene, donde hay una persona atrás hay otra.

Director Depto. de Salud, responde, claro, pero ojalá sea un maestro como él que haga todo, porque Alex nos ha arreglado problemas eléctricos y gasfiter.

Concejal Quiroga, señala, vi a Alex y trabaja súper bien, pero tampoco se puede estar cambiando a cada rato de un puesto de trabajo...

Director Depto. de Salud, interviene, creo que han entendido mal Concejal, porque es una incomodidad para alguien estar a honorarios, en cambio con nosotros va estar contratado por la ley, si nosotros encontramos que funciona mal lo sacamos y traemos a otro, pero necesitábamos a alguien como él, porque muchas veces necesitábamos a alguien para cambiar una puerta y no teníamos quien la cambiara, tuvimos que pagar a Fernando Miranda para que lo hiciera, entonces ahora lo hace Alex, va de costar el pasto a pintar....

Concejal Jorquera, interviene, es bueno que sepa porque cuando llegan dicen que harán de todo y luego no hacen nada.

Director Depto. de Salud, alude, él no estaba cómodo porque estaba a honorarios, ahora estará contratado por la ley, incluso gana un poco menos pero le conviene por la estabilidad.

Concejal Díaz, responde, don Pablo si toda la gente que está aquí se sintiera incómoda porque está a honorarios, quedaría pelada la Municipalidad.

Director Depto. de Salud, responde, han mal entendido mis palabras, por ejemplo la otra vez yo me hubiese llevado a este chiquillo el Caqui, porque también me sirve para lo que necesito, pero hay muchos chiquillos que son eléctricos por más que uno le tenga cariño no los necesito en Salud, porque no necesito para cosas eléctricas, por eso pensamos en este chiquillo antes que se vaya a otro mundo mejor dejarlo acá.

Concejal Ramírez, manifiesta, bienvenidos chiquillos al equipo de trabajo porque nosotros somos un equipo.

Don Pablo, hace un rato toqué el tema de la oficina del Químico Farmacéutico, porque voy a recorrer los Departamentos, no voy a copuchentear porque no me gusta eso, fui a visitar la oficina donde está el Químico, el espacio es muy reducido con poca ventilación, para mí un profesional de esa categoría que nos viene a prestar un servicio que es exclusivo, no debiera estar tan hacinado porque es muy chico, hay personas que están mejores acomodados que un especialista, a la Pediatra hay que tenerle buenas condiciones de trabajo porque si ella va a prestar un buen servicio, tenemos que entregarle las herramientas, entonces todo elemento bueno sino tiene las herramientas va ser malo, no sé, por último hacer una oficina de madera para que entre aire, porque cuando la persona trabaja incómoda aunque lo haga bien estará mal.

Alcalde, comenta, eso ya lo habíamos visto con Pablo, vamos a tener que ampliar donde están los remedios....

Director Depto. de Salud, interviene, y una oficina en cada CESFAM para los Químicos, son platas conseguidas por proyectos.

Concejal Ramírez, alude, si se da cuenta el Prevencionista arriba del escritorio tiene lleno de cajas, si hay un temblor le caen todas en la cabeza.

Concejal Jorquera, alude, porque mejor no le paga un poco más al auxiliar, así se evita de comprar herramientas, porque no hay bodega para guardar remedios menos hay para guardar herramientas.

Director Depto. de Salud, responde, eso es en el CESFAM porque en el container se puede buscar un lugar mientras se habilita.

Concejal Jorquera, señala, o pedirle a Obras mientras.

Director Depto. de Salud, responde, no nos han prestado ni un punto, así que menos nos van a prestar otras cosas. Pero tenemos presupuesto de M\$1.000.- para comprar herramientas, como plazo queremos tener construido en Febrero según lo conversado de construir una oficina para el Químico Farmacéutico.

Concejal González, alude, ver posibilidad de colocar en el CESFAM de Sagrada Familia un ventilador.

Director Depto. de Salud, responde, hicimos una orden de compra y en los próximos días vamos a tener ventiladores en los pasillos.

Alex Gajardo, Químico Farmacéutico que estaba anteriormente renunció y se fue a otra comuna.

Me recomendaron mucho a don Octavio Ferrada, quien se hará cargo de la farmacia comunal y estoy consiguiendo otra persona para que trabaje con él.

La Doctora se vino del hospital de Antofagasta a trabajar acá, venirse de tan lejos obviamente es para querer validarse en la comuna, será contratada a plazo fijo, a todos les he dicho si lo hacen bien pueden estar aquí para siempre.

Bueno muchas gracias muy amable.

7.- 10:25 horas, Asiste don Quintín Quiroz Villagra, Inspector Fiscal de Vialidad, don Leonel Valenzuela, Empresa Constructora Santa Fe, y Asesoría de la Inspección Fiscal.

➤ **Exposición Contrato Conservación Global, Molina ~ Sagrada Familia.**

Alcalde, comenta, como todos saben don Quintín debió venir al Concejo la última semana de Diciembre, no pudo estar presente por asistir a una reunión en Talca, por lo mismo estamos haciendo esta reunión hoy, don Quintín por favor.

Quintín Quiroz, señala, les quería contar que el contrato debió terminar el 3 de Enero, pero presentamos una modificación por un mes que se encuentra en trámites, pero hasta el momento estamos en ascuas no sabemos lo que está pasando, se supone que en estos días debe pasar a la Fiscalía Jurídica de la Subsecretaría del Ministerio. En estos momentos no tenemos plata para los nuevos contratos.

Alcalde, comenta, la queja de los Concejales es la cantidad de baches que se encuentran en la K16 y K110, algunos se han solucionado. Pero una de las cosas que hoy tenemos es el camino de Cerrillos, porque hay mucho pasto y la K16 está muy cochina por el costado, no sé si la Global tiene incluida la limpieza. ¿Cada cuánto se limpia?

Leonel Valenzuela, responde, la K16 se mantiene limpia, por lo menos esa ruta.

Alcalde, me interesa saber cada cuanto tiempo se hace la limpieza.

Quintín Quiroz, responde, tiene que ser permanente.

Alcalde, alude, a que le llamas permanente, ¿Cada 15 días?

Leonel Valenzuela, responde, no.

Quintín Quiroz, responde, si está sucio hay que venir a limpiar de inmediato.

Alcalde, señala, si vemos la realidad no es así, seamos honestos.

Concejal Quiroga, interviene, el pasto está muy grande don Martín, la gente sale a correr hasta Requiringua, Sanatorio....

Concejal Toledo, interviene, a quien le pertenece la ruta que está en la Laguna.

Leonel Valenzuela, responde, le pertenece a la Global, pero no está a nivel de servicio, eso se hace a precio unitario...

Concejal Jorquera, interviene, porque no nos inyectan un poco de dinero ustedes y nosotros mandamos gente para allá....

Concejal González, interviene, están diciendo que no hay plata.

Quintín Quiroz, responde, no tenemos plata para nosotros y menos para prestar.

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Cuándo han limpiado, quien lo ha hecho?

Quintín Quiroz, responde, Vialidad.

Concejal Quiroga, comenta, transita mucha gente por el lugar donde va a trabajar, además de camiones grandes, el año pasado hubo dos accidentes donde falleció una persona por lo mismo.

Quintín Quiroz, nosotros estamos esperando que llegue la modificación para poder hacer esos trabajos, la empresa no los puede hacer porque no hay plata, la ruta K16 tiene que estar limpia si usted nota que falta algo nos llaman y la empresa tendrá que hacerlo de inmediato, de lo contrario se cursan multas.

Alcalde, manifiesta, seamos honestos muchas veces da lata molestar porque muchas veces aparecen cosas que no les corresponde y por paleteada lo han hecho...

Quintín Quiroz, interviene, no es molestia que nos informen al contrario eso nos ayuda.

Alcalde, señala, a nosotros nos ayudaría mucho por ejemplo si ustedes tienen proyectos, por ejemplo camino a Requingua, el Cerrillo, porque a la gente le gusta practicar deporte, tal vez postular a una ciclovía porque hay espacio...

Quintín Quiroz, interviene, ah, para el próximo contrato, tal vez una acera ayudaría así sacamos la gente de la calzada. Si ustedes como Municipalidad averiguan que está pasando con la ampliación de contrato nos ayudaría bastante....

Alcalde, pregunta, ¿Quién está a cargo?

Quintín Quiroz, responde, Patricio Herrera.

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Eso lo debe gestionar don Patricio Salinas o no?

Quintín Quiroz, responde, el Alcalde.

Alcalde, señala, Patricio Herrera es quien vino la otra vez para acá, usted cree que vamos a sacar algo.

Director de Obras, responde, pero de todas maneras hay que mandar el oficio.

Alcalde, indica, me puedes pedir una hora.

Quintín Quiroz, comenta, él recibe el documento y lo manda de inmediato a los inspectores y con eso nosotros comenzamos a preparar los proyectos.

Alcalde, señala, más o menos son 20 kilómetros para colocar una acera.

Quintín Quiroz, lamentablemente con este contrato no es posible, cuando venga otro inspector o puedo ser yo lo primero que deben plantearle son esas necesidades.

Concejal Quiroga, manifiesta, eso se ha transformado en un basural hasta refrigerador hay botado, porque el pasto lo tapa.

Concejal Díaz, pregunta, ¿El contrato incluye la ruta K16 verdad? Que llega hasta la entrada de Villa Prat.

Quintín Quiroz, responde, sí.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Por qué no pasa el pueblo completo? Si cuando se piden lomos de toro responden no se puede, pero porque la limpieza no la incluye.

Quintín Quiroz, responde, es una cuestión de ajuste de fondos, en Villa Prat hay muchos vecinos que echan el agua al camino y se deteriora el asfalto y no está en las reglas del juego que ellos estén reparando constantemente, por ejemplo si botan basura la empresa la recoge, pero si botan todos los días eso no está dentro del contrato, eso se mantiene a precio unitario, si ustedes nos piden bacheo se hace....

Concejal Díaz, interviene, solamente estoy hablando de la limpieza del pasto y no de los baches.

Quintín Quiroz, responde, en Villa Prat no hay pasto.

Concejal Díaz, alude, sí hay lugares que tienen pasto sitios eriazos y lugares donde la gente no se preocupa de limpiar.

Quintín Quiroz, responde, serían tramos cortos...

Concejal Díaz, interviene, ¡No discutamos si hay pasto o no! Mi pregunta es, ¿Qué se puede hacer para incluir el pueblo de Villa Prat en la limpieza?

Quintín Quiroz, responde, está incluido dentro del contrato.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Entonces porque no se limpia?

Leonel Valenzuela, responde, porque está a precio unitario...

Concejal Díaz, interviene, no estoy preguntando como se paga porque no me interesa, quiero saber porque no se limpia.

Quintín Quiroz, manifiesta, no se limpia porque está a precio unitario.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Quién ve el contrato de la ruta K16?

Quintín Quiroz, responde, nosotros lo vemos.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Por qué no se incluye?

Quintín Quiroz, responde, porque estaríamos pagándole a la empresa por hacer dos tramos de 200 metros por 3 kilómetros, es una pérdida de plata.

Concejal Díaz, pregunta, ¿De cuando no se limpia la avenida principal del pueblo de Villa Prat?

Quintín Quiroz, responde, no recuerdo, pero se limpia.

Concejal Díaz, señala, entonces cuando quiera que se limpie solamente hay que solicitarlo.

Quintín Quiroz, responde, claro.

Concejal Toledo, manifiesta, lo mismo sucede con el Cerrillo, porque no quieren no prenden fuego a la carretera....

Concejal Quiroga, interviene, acá mismo cerca de la población Lautaro.

Quintín Quiroz, acota, no lo hemos cortado porque no tenemos plata.

Alcalde, comenta, de aquí al viernes se va a saber sobre la ampliación de contrato, son solamente dos sectores Molina y Sagrada Familia, ¿Cuál es el monto de la ampliación?

Quintín Quiroz, responde, aumentamos una cantidad para poder hacer esta obra y disminuimos, entonces quedamos en cero y eso es lo que estamos esperando, estoy hablando a nivel central porque de allá están confiados que va a salir.

Concejal Toledo, alude, el Alcalde tiene que llamar al Director.

Quintín Quiroz, señala, una llamada serviría.

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Es la única empresa que está licitando?

Quintín Quiroz, responde, se está licitando Talca norte, San Rafael, Río Claro y otras más.

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Cuántas cumplen con lo solicitado?

Quintín Quiroz, responde, esta cumple.

Concejal Quiroga, pregunta, ¿Es la única?

Quintín Quiroz, responde, no, Talca norte también cumple, lo que pasa es que no hay plata no sacan nada con licitar, ya no depende de Vialidad.

Administrador Municipal, pregunta, don Quintín, ¿La licitación ya se adjudicó el proveedor?

Quintín Quiroz, responde, solamente está a la espera de los recursos.

Administrador Municipal, manifiesta, teníamos conocimiento que este año se iba a licitar el nuevo contrato.

Quintín Quiroz, responde, no está en nada.

Administrador Municipal, pregunta, ¿Existe alguna fecha para licitar el nuevo contrato?

Quintín Quiroz, responde, tendrían que preguntar directamente ustedes a la entidad que corresponde, porque existirá un tiempo que no estarán los caminos mantenidos...

Concejal Quiroga, interviene, a reunión que asistimos nos preguntan por la limpieza de los caminos.

Administrador Municipal, interviene, el periodo de licitación cuánto dura....

Alcalde, interviene, creo que nos estamos enredando, tengo entendido que se hizo la licitación y está en la Contraloría quien tiene detenido.....

Quintín Quiroz, interviene, no, una es la modificación que está por adjudicar y aprobarse, pero también está el contrato nuevo.

Administrador Municipal, pregunta, ¿La licitación por cuanto tiempo es?

Quintín Quiroz, responde, cuatro años.
Nos ayudaría mucho que ustedes ahora insistieran con la modificación.

Alcalde, Pato consígueme una hora para mañana por último en la tarde con el Director Regional.

Director de Obras, responde, con el Director Regional.

Concejal Toledo, mejor llamarlo.

Alcalde, responde, que saco con llamarlo si me va a decir que sí, mejor poner presión.

Quintín Quiroz, comenta, se apuró mucho la preparación del proyecto para que coincidiera, terminaba este y comenzaba el nuevo.

Asiste don Mario Flores Lillo, Juez de Policía Local.

Mario Flores, ¿Cómo está don Quintín?

Quintín Quiroz, responde, muy bien.

Mario Flores, señala, don Quintín, usted sabe que tenemos el peor trazado para introducir a la comuna, tenemos dos curvas de 90° en la Isla Santa Rosa y en el puente carretón, con la nueva vigencia del puente que unirá con Curicó, creo que va ser necesario que se hagan obras de mitigación, porque si los puentes quedan por el lado de Trapiche creo que sería la entrada más lógica de esta comuna, si se tira por ahí nos ahorramos más o menos dos kilómetros, por lo tanto hay que ir pensando para pedir estas obras de mitigación al Gobierno y a nuestros Senadores, para hacer una obra que realmente esté acorde con los puentes.

Quintín Quiroz, responde, el problema más grande para estas obras es la expropiación....

Mario Flores, interviene, don Quintín, en la entrada a Talca expropiaron un montón de cosas....

Concejal Jorquera, interviene, en la entrada de Peñaflor están marcando las palmeras para sacarlas....

Mario Flores, continúa, tenemos que empezar a movernos como comuna...

Quintín Quiroz, interviene, el trazado lo ve el departamento de proyectos, porque son inversiones muy grandes.

Mario Flores, pregunta, ¿Qué tenemos que hacer don Quintín, por donde empezamos?

Quintín Quiroz, responde, tienen que plantearlo tal cual como lo está haciendo aquí, pero por escrito al Director Regional, para que tome conocimiento que eso está pensado.

Mario Flores, explicamos todo como es nuestra entrada, yo conté 78 animitas desde aquí son 12 kilómetros y me da casi tres muertos por kilómetro.

Concejal Díaz, alude, ese es un problema de conciencia de los conductores.

Quintín Quiroz, responde, sí, ese fue casi un asesinato porque llevaba el cuchillo a medio metro. Hace años cayó un árbol que estaba adentro de un previo al camino y murió un joven, eso pasó hace poco en Cauquenes. Nosotros le pedimos a Vialidad Curicó que viera la forma de notificar a los dueños de los previos, porque muere una persona y cargan con Vialidad...

Concejal Díaz, interviene, las ramas que están afuera del previo ya no es responsabilidad del dueño, debe existir una normativa que obligue a cortar el árbol, porque aquí hay muchos que preguntan ¿Quiere cortar el árbol?

Concejal Toledo, siempre he dicho donde murieron los profesores hay unos árboles que están todos podridos y muchas veces la calle llena de agua, el dueño debe preocuparse porque si la ordenanza lo dice hay que poner mano dura. En Trapiche cortaron la alameda que había de árboles.

Administrador Municipal, comenta, la Municipalidad ha cortado varios, por ejemplo en Corral de Piedra había tres o cuatro árboles por caer y los cortó el Municipio, frente a la escuela de Lo Valdivia también había un árbol por caer.

Mario Flores, alude, don Quintín nosotros no tenemos un camino con berma, la gente transita mucho en bicicleta y ahora que los camiones de la Licancel transitan por acá ha habido muchos accidentes.

Quintín Quiroz, indica, se tendría que expropiar para poder hacer acera.

Mario Flores, señala, si va en un rato más al Juzgado le muestro donde está delimitado el camino y que el Concejo haga la presentación a la brevedad, porque si se hacen los puentes después no tenemos como llegar al pueblo, ojalá que sea con dos vías hay que pensar en una carretera del 2030 y no del 2020.

Quintín Quiroz, comenta, y no construir un puente como lo hicieron en el Yacal, había de una vía y construyeron otro de una vía.

Mario Flores, comenta, señor Alcalde creo que el Concejo debería hacer una presentación, yo podría ayudar a redactarla, ¿Les parece?

Los señores Concejales responden estar de acuerdo.

Concejal González, pregunta, ¿Qué dice señor Alcalde?

Alcalde, responde, hay que hacerlo.

Concejal Toledo, comenta, cuando fue el accidente de los profesores todos andaban preocupados, Alcalde, Senadores, Diputados.

Alcalde, comenta, lo único que sería es tratar de apurar entre hoy y mañana la reunión con el Director Regional de Vialidad, Patricio Herrera, por la ampliación y el contrato.

Quintín Quiroz, manifiesta, lo que nos apura es la modificación para poder terminar en Febrero.

Alcalde, que más señores Concejales.

Concejales González y Quiroga, responden hay muchas cosas pero no hay plata.

Alcalde, pregunta, ¿Cuáles son los caminos que están designados?

Rodrigo Valenzuela, responde, acá traje los caminos propuestos les dejaré copia, camino el Durazno, mejoramiento puente Santa Emilia, no crean que todo es para Molina para acá se hicieron varias cosas.

Concejal Jorquera, manifiesta, en la Cruz por dentro por el paradero 5, tiene una pasada de agua que nunca se abrió.
Otro está en Santa Adriana, también uno por dentro con la Cruz no sé porque está cerrado.

Concejal Toledo, pregunta, ¿Ese era el camino el Cobre que va por dentro?

Concejal Jorquera, responde, no, ese es el Cobre de la Isla.

Concejal Toledo, comenta, a ese camino Vialidad todos los meses le pasa máquina y al camino del río de la Isla dos vecinos se hicieron dueños, ha habido incendios en ese lugar.

Leonel Valenzuela, señala, esos puentes después se van a cambiar por alcantarilla y cajones, se mejorará bastante el camino.

Alcalde, bueno, ahí estaríamos don Quintín nosotros nos vamos a preocupar de preguntar por la modificación.

Quintín Quiroz, muchas gracias.

8.- horas, Hora de Incidentes.

1.- **Concejal Andrés Díaz.**

➤ **¿Este año habrá viajes a la playa para la comunidad?**

Alcalde, responde, sí.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Cuándo comenzarán?

Alcalde, responde, todavía no tenemos claro porque ni siquiera tenemos el lugar.

Administrador Municipal, comenta, hemos ido a dos lugares que no nos han gustado, estamos viendo una tercera opción, apenas encontremos uno los enviaremos.

Concejal Díaz, manifiesta, no creen que es un poco tarde para ver el lugar.

Alcalde, responde, hemos visto otros lugares pero no nos han gustado, y no es solamente que ahora estamos viendo venimos de hace mucho tiempo.

Concejal Díaz, alude, Alcalde ocupar los convenios que existen con otras Municipalidades.

Alcalde, indica, Hualañé no cuenta con un lugar para vacacionar.

Administrador Municipal, manifiesta, el domingo fui a Iloca y aún no está funcionando Curicó, Talca, Rauco, están instalados pero no han empezado.

Alcalde, señala, Curicó tiene un lugar que es de ellos, en cambio nosotros no tenemos un lugar físico como corresponde...

Concejal Díaz, interviene, las cabañas de los funcionarios.

Administrador Municipal, responde, es muy chico el sitio.

Concejal Díaz, interviene, mi pregunta, era esa, ¿Si van a retomar los viajes a la playa?

Alcalde, responde, sí.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Será solamente para mujeres?

Administrador Municipal, responde, adultos mayores y a diferentes organizaciones comunitarias.

Alcalde, comenta, cuando nos vienen a pedir un bus para ir de paseo en vez de inscribir a la gente del sector, llevan a los familiares que vienen de paseo.

Administrador Municipal, alude, es para las juntas de vecinos, adultos mayores, que no cuenten con recursos para ir a la playa.

Concejal Díaz, manifiesta, que no tengan recursos para ir a la playa no creo, es mi opinión, no creo que la gente no tenga unas lucas para ir a la playa, porque si fuese así no tendrían un celular, es una cuestión de priorizar gastos. No creo que genere un conflicto si va uno o el otro, más que nada son los niños, hay viajes que se han hecho acá donde se dice no llevar niños y cuando van dejan el despelote con la comida porque no les gusta. Entonces los viajes que son para adulto mayor, que sea para adulto mayor...

Administrador Municipal, interviene, se les da prioridad a los adultos mayores, el fundamento para que no vayan niños es, no tenemos los funcionarios o monitores para cuidar niños. Ellos ya hicieron sus viajes de fin de año por el colegio....

Concejal Díaz, interviene, esas cosas hay que dejarlas claras porque son buenos para exigir, atacarnos y pelarnos, pero cuando ellos tienen que hacer su trabajo no lo hacen.

Concejal Andrés Díaz.

- **Como bien decía el colega el fin de semana fiesta de la espumante.**
- **¿Está la fecha del festival del ají?**

Alcalde, responde, sí.

Administrador Municipal, responde, estamos definiendo la fecha.

Alcalde, alude, yo quería el 9 y 10.

Administrador Municipal, señala, vamos a hacerlo 2 y 3 de Febrero.

Alcalde, alude, ese día es el festival del Hoyo.

Concejal Toledo, manifiesta, debería hacer el festival en Sagrada Familia.

Concejal Díaz, acota, ah tan entretenida que es la gente de Sagrada Familia.

Concejal Andrés Díaz.

- **Me hubiese gustado que estas fechas estuvieran definidas antes, porque mucha gente comienza a programar sus vacaciones.**

Administrador Municipal, acota, Andrés, venimos saliendo del año nuevo, pero está programado para el 2 y 3 de Febrero, la idea es hacerlo en Abril.

Concejal Díaz, señala, mi tema no es si se hace o no, y tampoco los artistas porque eso lo ve la Administración, solamente me refiero a que las fechas deben ser estipuladas antes y no a última hora.

Alcalde, responde, por eso llamamos a los presidentes de las juntas de vecinos porque nadie se pronunciaba con nada, todavía no han solicitado las subvenciones recién el viernes preguntaron, entonces no nos dejan la alternativa si los cortamos somos nosotros los culpables.

Administrador Municipal, responde, hasta esta hora no ha llegado ningún proyecto de Subvención.

Alcalde, comenta, lo mismo sucede con el festival del Hoyo, colocaron al Club Deportivo y no han hecho la rendición ya llevamos un año.

Concejal Toledo, pregunta, ¿Qué pasa si no han hecho la rendición?

Concejal Jorquera, acota, debiera hacerlo la Municipalidad mejor.

Concejal Ramírez, si bien es cierto el show del Hoyo es una tradición muy buena donde llega mucha gente, pero las personas que organizan son mediocres, populistas, se le pasa a una persona y traen a otra para que organice, al final todos piden la plata pero cuando se termina se olvidan y chao, encuentro estúpido que todavía no pagaran el S.I.I. del año pasado y que tengan que sacar una multa para sacar eso, es una irresponsabilidad, yo creo si le pasan al club para que lo haga ellos se hacen los responsables, el año pasado solamente prestó la cuenta nada más, ellos no estaban en la organización, en este caso están perjudicados ellos por algo que no han hecho, este año va a costar conseguir que alguien preste esa cuenta, esto debería realizarlo una institución con responsabilidad y no llegar a esto. Cuando escuché el otro día sobre las subvenciones en la reunión pasada, comencé a llamar por teléfono a los chiquillos del club, a la señora Fanny, que viéramos esto porque sería fome que siendo de la población no tengamos el show que siempre hemos tenido, como organizamos para poder ayudar, ¡Ya mañana lo vemos! Anoche recién andaban a la siga.....

Concejal González, interviene, o sea no tienen muchas ganas.

Concejal Ramírez, responde, tienen las ganas pero creen que las monedas caen del cielo, se debe organizar y hacer las cosas bien.

Alcalde, comenta, un año Santa Rosa no cumplió y lo que hicimos no darle, juntaron el dinero que no habían rendido a la Municipalidad, nos volvieron a solicitar y hoy están haciendo la pega. Por lo tanto a mí me da lata porque la gran mayoría de mis amigos están ahí, pero no están cumpliendo, o si no vamos a tener que hacerlo nosotros el show.

Concejal Andrés Díaz.

- **¿Cuándo comienzan a funcionar las piscinas?**

Administrador Municipal, responde, la próxima semana, se hará un calendario.

Concejal Andrés Díaz.

- **La plaza de Villa Prat está muy deteriorada, hace un tiempo vi el arreglo de la pileta se encuentra pintada, pero esta sin agua habían unos peces pero se murieron.**

Luís Abarca, responde, lo que hay ahí es una fisura en la pileta, estamos viendo con don Patricio Salinas, para contratar una empresa porque no soy experto para poder encontrar la fisura, se tapó con el barro pero el agua igual se salió...

Concejal Díaz, interviene, lo último que supe fue que estaba malo el motor.

Luís Abarca, responde, lo que está malo es la motobomba eléctrica de riego y ahora estoy usando una motobomba bencinera.

Concejal Díaz, pregunta, ¿El motor de la pileta se arregló?

Luís Abarca, responde, estaba funcionando.

Concejal Díaz, pregunta, ¿De cuando estaba mala la pileta?

Luís Abarca, responde, se raspó y pintó.

Concejal Díaz, señala, si tengo fotos de la pileta donde quedó bonita, pero una pileta sin agua y sin peces...

Luís Abarca, interviene, se trató de llenar y empezó a filtró, pensamos que con la dureza se iba a cerrar y siguió filtrándose.

Concejal Jorquera, indica, la pintura que colocan en las cubas de vino es más gruesa, esa también le serviría para tapar un poco, porque si buscan la grieta se demorará más.

Concejal Toledo, señala, Valdi eso se debió hacer antes porque ahora está pintada se perderá todo lo que hicieron....

Luís Abarca, interviene, ya fue perdido, a todo esto falta un poco de cultura de la gente y acá pasa lo mismo, pintamos la pileta y al otro día estaba llena de piedras tal vez un golpe provocó la fisura.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Qué podemos hacer para arreglar la pileta? Expuse el problema, ahora necesito la solución.

Concejal Toledo, pregunta, ¿Quién mandó a pintar sin antes revisar?

Concejal Díaz, responde, antes estaba bueno.

Administrador Municipal, señala, la vamos a reparar.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Cuándo?

Administrador Municipal, responde, lo antes posible.

Concejal Díaz, alude, ese es el problema de la pileta. El otro problema es el escenario que está todavía en la plaza.

Administrador Municipal, responde, y las actividades de verano del sector donde las harán, si quiere lo sacamos.

Concejal Díaz, comenta, otro problema que hay al lado del escenario existe un poste, al parecer le sacaron la tapa para hacer la conexión y quedaron los cables pelados.

Luís Abarca, señala, hay que hablar con Patricio porque él es eléctrico.

Concejal Díaz, alude, don Enzo con respecto al escenario sacaron la escalera porque el otro día un niño se cayó y quedó arriba, para que lo vean y no se pierda.

Concejal Andrés Díaz.

- **Otro caso para que vean los eléctricos, el árbol que está al costado del escenario se encuentra muy bajo, sería bueno que instalaran el sistema eléctrico más arriba.**
- **Lo otro que me preocupa es que sacaron todos los tableros de la galería vieja del estadio de Villa Prat, como no van a quedar dos tableros para reparar el balancín de la plaza porque tienen sólo el fierro.**
- **¿Con que dijo que estaban regando el pasto?**

Luís Abarca, responde con una motobomba momentánea porque la otra está solicitada la bomba eléctrica.

Concejal Díaz, pregunta, ¿Administrador cuando se comprará la motobomba para regar el pasto? Porque mire como está.

Luís Abarca, responde, la cañería que hay para llegar a la plaza.....

Alcalde, interviene, ¡A ver no demos tantas explicaciones, en primer lugar la plaza no tiene por qué estar así!....

Concejal Toledo, interviene, pero si no hay bomba.

Alcalde, responde, hay que buscar la solución no podemos estar así dos o tres semanas.

Concejal Quiroga, hace un rato le pedí en incidentes a áreas verdes herbicidas para que mantengan las plazas, y él me dice que pidió herbicida hace dos meses y Mario lo ha tramitado no sé ahora si le ha llegado, sé que la disponibilidad de los chiquillos no es mala.

Luís Abarca, señala, está solicitado el herbicida y la máquina de riego.

Alcalde, responde, tú sabes que el personaje se cree dueño de la plata, pero tienes que decirnos a nosotros.....

Administrador Municipal, interviene, para poder realizar el seguimiento.

Concejal Díaz, indica, lo primero que se debe solucionar es esto porque son cosas muy visibles, porque la plaza en la tarde se llena de gente.

Concejal Andrés Díaz.

- **Hablar con Renán, para ver si puede llevar la máquina aireadora y pasarla en la plaza, porque así se puede generar más pasto y acelerar el crecimiento.**

Administrador Municipal, acota, es más podemos sacar y cortar ese pasto.

2.- Concejal Claudio Ramírez

- **El incidente que tenía don Pablo delante lo dijo, que Alex fue a limpiar la posta de Los Quillayes, pero igual iré a ver.**
- **Los señores de Vialidad hicieron una visita más social que de trabajo, quería saber sobre el pastizal que está en la Campana adentro y ocupa la mitad de la calzada, si bien es cierto cada casa debería limpiar su frente pero hay lugares donde no hay nadie.**

3.- Concejal Osvaldo Jorquera

- **En esta reunión que tuvimos con Vialidad no se concretó nada porque no hay plata, pero ver posibilidad que la gente de aseo y ornato mande a limpiar la orilla de Sanatorio a Santa Rosa, lo mismo sucede acá en la comuna.**
- **Que el equipo de emergencia se preocupe más cuando ocurra algo.**

4.- Concejal José González

- **No presenta incidentes.**

5.- Concejal Alen Quiroga

- **Ayer se hizo la primera pasada de la motoniveladora en la Cruz, quedó muy bueno el camino. ¿Están haciendo 8 horas diarias?**

Alcalde, responde, no sé.

Concejal Quiroga, porque escuché que Parroncillo no está incluido y este es un incidente que traigo desde el mes de Agosto, hay una solicitud de por medio me preocupa sino está incluido, porque vengo hace rato diciéndolo.

Alcalde, responde, me das una copia de eso para entregársela a Patricio Salinas.

Concejal Alen Quiroga

- **El roce de la carretera hasta acá está muy peligroso y horrible, no queda berma de la raya blanca, en cualquier momento puede pasar algo y en ese momento se hará algo.**
- **En el pasaje n°4 de la Isla había un letrero pero ahora se cayó, tal vez alguien de Obras que pueda ir a soldarlo.**

6.- Concejal José Toledo

- **No presenta incidentes.**

ACUERDOS DE CONCEJO MUNICIPAL
2016 - 2020
181° Sesión Ordinaria
Martes 9 de Enero de 2018

➤ **Primer y Único Acuerdo de Concejo Municipal.**

La Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal de Sagrada Familia, que suscribe **Certifica: la Aprobación del Aporte Municipal de 2,5 U.T.M., por cada socio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal de Sagrada Familia, según presentación realizada por doña Arcangela Giovanetti Figueroa, Presidenta del Directorio del Servicio de Bienestar de Salud Municipal de Sagrada Familia,** y a resolución tomada por el Honorable Concejo Municipal de Sagrada Familia en uso de sus funciones y por la unanimidad de los Señores Concejales presentes en la 181° Sesión Ordinaria del día martes 9 de Enero de 2018.

Concejal Jorquera, vota sí.

Concejal González, vota sí.

Concejal Quiroga, vota sí.

Concejal Toledo, vota sí.

Concejal Díaz, se abstiene, porque consideraba necesario entregar 3 U.T.M.

Concejal Ramírez, vota sí.

Alcalde, vota sí.

Esta votación queda registrada como **Primer y Único Acuerdo de Concejo Municipal.**

Se otorga este Certificado al Departamento Comunal de Salud, con copia al Administrador Municipal.

En **Sagrada Familia**, a nueve días del mes de Enero de 2018.

BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y
MINISTRO DE FE DEL CONCEJO MUNICIPAL

BRA/ach

Se levanta la sesión en nombre de Dios, siendo las 11:53 horas del día martes 9 de Enero de 2018.

BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y

MINISTRO DE FE
DEL CONCEJO MUNICIPAL

MARTIN ARRIAGADA URRUTIA
ALCALDE
Y
PRESIDENTE

DEL CONCEJO MUNICIPAL

MAU/BRA/ach

Distribución:

Sr. Alcalde
Sres. Concejales (6)
Secretaría Municipal
Administrador Municipal
Oficina de Actas Concejo Municipal

Las intervenciones completas emitidas por los Sres. Concejales respecto a los temas tratados en esta Sesión quedan registradas en el Audio N°181°.